



みなみいづ 町議会だよ!

No. 72号
2018年
平成30. 2. 1

発行／南伊豆町議会 編集／議会広報編集委員会 〒415-0392 静岡県賀茂郡南伊豆町下賀茂315-1 TEL0558(62)6240
E-mail:gikaij@town.minamiizu.shizuoka.jp



12月定例会を12月5日から6日まで2日間の会期で開催しました。

| | | |
|------|---------------------|------|
| 主な内容 | ● 議長新年のご挨拶 | 2 |
| | ● 平成29年度一般会計 | 3 |
| | ● 平成29年12月議会定例会審議結果 | 4 |
| | ● 一般質問 | 5~11 |
| | ● 議会一口メモ、くろ潮 | 12 |

南伊豆消防団 出初式



新年のご挨拶

南伊豆町議会議長 齋 藤

要

町民のみな様には、希望に満ちた輝かしい新年を迎えたことと、心からお慶び申し上げます。

新年を迎えるにあたり、議会を代表して謹んで新春のご挨拶を申し上げます。

日頃より、町政の発展と議会運営に対して多くのご支援とご協力をいただき、深く感謝を申し上げます。

昨年の8月に私が議長に就任し、新しい年を迎えるとともに、南伊豆町のさらなる発展のため引き続き努力してまいりたいと決意を新たにしております。

我が町に於きましては、本年度中に、全国初の自治体間連携による、杉並区特別養護老人ホームや南伊豆町健康福祉センター

さて、我が国の経済は、緩やかな回復基調が続いております。

アベノミクスの「三本の矢」により、企業の稼ぐ力が高まり、

経済の好循環が着実に回り始め

ております。日本経済がデフレ脱却に向けで着実に前進しているところ

であります。

小規模自治体には非常に厳しい時代ですが、各種施策が起爆剤となり南伊豆町が活性化されればと考えています。

しかしながら、日々の生活の中では、あまり実感できない状況であり、景気回復が地方でも実感できるそんな年になるよう

期待したいと思います。

の完成、来年度には、石廊崎オーシャンパークの完成等々、着実に総合計画の基本理念に基づき各種施策が前進しているところ

であります。

結びにあたり、町民のみな様の益々のご健勝とご多幸を祈念し、新年の挨拶といたします。



平成29年度

一般会計・

特別会計補正予算可決

総額 148,488千円！

(※水道事業会計を除く)

■ 一般会計…………… 146,218千円

■ 特別会計…………… 2,270千円

○ 公共下水道事業…………… 1,920千円

○ 中木漁業集落排水事業…………… 350千円

■ 水道事業会計……………

　　収益的収支…………… △2,297千円

　　資本的収支…………… 7,018千円



平成29年12月議会定例会審議結果

| No. | 議案番号 | 提出議案 | 渡邊 哲 | 比野下 文 | 加畠 毅 | 谷 正 | 長田 美喜彦 | 稻葉 勝男 | 清水 一 | 塗修 | 渡邊嘉郎 | 横嶋隆二 |
|-----|--------|--|---------|----------|---------|--------|-----------|----------|---------|----|------|------|
| 1 | 議題88号 | 専決処分の報告及び承認を求めることについて (平成29年度南伊豆町一般会計補正予算第7号) | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ |
| 2 | 議題89号 | 専決処分報告及び承認を求めることについて (平成29年度南伊豆町一般会計補正予算第8号) | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ |
| 3 | 議題90号 | 南伊豆町固定資産評価審査委員会委員の選任について | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ |
| 4 | 議題91号 | 南伊豆町課設置条例の一部を改正する条例制定について | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ |
| 5 | 議題92号 | 南伊豆町企業立地促進条例の一部を改正する条例制定について | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ |
| 6 | 議題93号 | 南伊豆町健康福祉センターの設置及び管理に関する条例制定について | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ |
| 7 | 議題94号 | 平成29年度石廊崎ジャングルパーク跡地内温室等解体工事変更契約の締結について | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ |
| 8 | 議題95号 | 南伊豆町クリーンセンター建設工事委託変更契約の締結について | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ |
| 9 | 議題96号 | 南伊豆町クリーンセンター電気設備工事委託変更契約の締結について | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ |
| 10 | 議題97号 | 平成29年度南伊豆町子浦漁業集落排水施設工事変更契約の締結について | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ |
| 11 | 議題98号 | 平成29年度南伊豆町一般会計補正予算(第9号) | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ |
| 12 | 議題99号 | 平成29年度南伊豆町公共下水道事業特別会計補正予算(第2号) | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ |
| 13 | 議題100号 | 平成29年度南伊豆町中木漁業集落排水事業特別会計補正予算(第1号) | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ |
| 14 | 議題101号 | 平成29年度南伊豆町水道事業会計補正予算(第1号) | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ |

賛成：○ 反対：×

※議長 斎藤 要は採決に加わっておりません。

一般質問

町長に聞きました

員会から説明願う。



加畠毅議員

質問 受験生である中学3年生にとっては進路を決める上で重要なことなので、3月議会を待たずにこの質問をする。通学費の補助金があるかないかで進路も変わることがある。高校生の通学補助について説明を求める。

町長 平成30年度一般会計予算に計上すべく予算編成を進めている。保護者の方々

町内の高校生の通学費補助

の負担軽減を図ることが最大の目的だ。伊豆半島内の近隣自治体では、伊豆市が既に同様の助成制度を実施しているので、参考にしながら当該補助金交付要綱などの法的整備に向けて検討を進めている状況だ。

質問 回数券は不正の可能性もあるが、現実的に生徒が通う場合、行きはバス、あるいは親が送り、帰りは部活等があり、バスの時間に間に合わないこともあるので、回数券を希望する声が現実的には出てくると思うが、対応はできないか。

教育委員会事務局長 実際に高校生が片道しかバスを使わない現状は把握をしているが、東海バスに片道定期券という話もさせていたいたが、今のところ、そ

回数券は不正使用の防ぎ方が確立できないので、定期券のみを対象で考えている。予算として1,600万円程度を次年度当初予算で計上する予定だ。

教育委員会事務局長 あくまで予算可決が前提ですが、補助対象は基本的にはバス通学の方で考えている。町内を運行するバス事業者の南伊豆東海バスになろうかと思う。定期券の半額を町負担で考えております。

質問 ここまでの中学校に、片道定期券は実現できなそう。では、一番遠くではどこまで対象になるか。

教育委員会事務局長 今まで予算可決が前提ですが、対象外で定期券のみ補助。片道定期券は実現できなそう。では、一番遠くではどこまで対象となるか。

ういう方式はできないとの回答だった。

質問 詳細な内容を受験生と保護者の方々は知りたいはずなので、今現在の時点でも開示できる情報を教育委

質問 賀茂地区以外の高校でもバス路線があれば、補助対象になるという考え方でよろしいか。

教育委員会事務局長 南伊豆東海バスが発券した定期

券であれば対象とするといふ考え方なので、賀茂地区以外の高校でも対象になる。ただし、南伊豆町から通っていることが大前提となる。年明けには町内の中学校に、今答弁した内容を伝える予定だ。生徒さん方の志望高校決定前に、保護者の皆様にお手紙にて通知ということで、情報を流したいと考えている。



「町長と
未来を語ろう」の
現在の状況

*質問し、答弁があった。



漆田 修 議員

文化遺産の継承

質問 町内には三番叟、神樂、淨瑠璃など伝統文化が

継承されている。今年、文

化遺産総合活用事業が法制

化され文化庁所管のもと申

請方式で予算措置される事

になった。当町の実態は如

何なっているのか。

及び各種の支援を行うもの
で被害は1万1,580aで
被害量は6万7千kg、金額
は約2千5百万円、捕獲は
イノシシ522頭幼体115頭、猿
5頭、シカ245頭である。

の条例の中は地域により異つ
た傾向が顕在される。当町
の場合対応は如何か。

町長 当町も郡内の自治体
でも様々な法整備上の問題
が有り進んでいない。一昨

年空き家調査の結果、フオ

ローワークとして地域おこ
し協力隊等の力も得て、周

囲の動向を見て展開したい。

地域ブランドを生かす

質問 自治体の果たすべき役割とスタンスは。G-I及び地域団体商標を参考に情報プラットホーム構築に対する当局見解は。

わちエリア内及びエリア外での自治体の作業活用について認識は。

町長 ブランド確立の為にはヒト・モノ・力ネガが必要で実際に地域商標として定着するまで中長期の期間が必要、現在町では商工部門で各種のマッチングや関係経済団体との連携・整備に入っている。

野生鳥獣 被害と対応

まち・ひと・ しじと創生

く考え方併せて野生鳥獣対策を推進して頂きたい。

教育長 今まで当該事業補助金を利用した事は無い。今年度中に町指定文化財の選定を終了し、補助活用の可能性を観て考慮したい。

地方創生室長 シニア層に限定せず若者の取り込みや多世代の移住施策により、躍のまち事業に転換した主たる理由は何か。

質問 若者の地方志向が広がる中、当町の定住・移住対策は如何か。

町長 お試し移住、移住説明会、現地ツアーや等を実施し、地域産業の活性化と新しい仕事の創出に加えサテライトオフィス誘致など積極的に取り組む所存。

町長 お試し移住、移住説明会、現地ツアーや等を実施し、地域産業の活性化と新しい仕事の創出に加えサテ

ライトオフィス誘致など積極的に取り組む所存。

質問 今年の5月、閣議決定された“知的財産推進計画”での2つの見方、すな

町長 当該措置法は平成19年に制定、首町が独自に防止計画を作り財政上の措置

質問 空き家法の制定は3年前法制化されたが各市町

町長・課長 住民代表の増や議会の参画も検討したい。



横嶋 隆二 議員

地 域 医 療 の 充 実

質問 産婦人科・周産期医療は、現在、下田市の医療がやられています。今後の見通しは。

町長 賀茂圏域内において正常分娩を取り扱う医療施設は診療所が1力所、助産所が1力所。賀茂圏域の出生数は、平成24年度334件、うち圏域内での分娩は177件。昨年度の出生数は248件、圏域内分娩は51%の127件。現状の出生数に対し圏域内の産科医療施設は充足している。ハイリスク母体、胎児、新生児への高度な医療が必要な場合は順天堂大学附属

静岡病院に搬送対応する状況にあり、安心して出産できる環境を整備することは、賀茂圏域全体の課題。



質問 能登半島の奥能登は、既に伊豆半島の南部賀茂郡より人口が上回っている。それぞれの町に公立総合病院があり産婦人科を標榜。平成28年度の出生数は奥能登が賀茂郡を上回った。人口10万人当たりの医師数は、石川県は267.0人Bラン

質問 出生数に対して分娩施設は充足しているというが、分娩できる環境をしっかりと備えていれば、334件の出生の多くがここで分娩ができる。医療収益的にも確保ができる。今のまま漠然と時を過ごしていたら、分娩が全くできない地域になる。これを念頭に置いて今から対策を打つべき。



課長 地域包括ケアシステムによる医療費の抑制効果も分析しきれておらず、治療費用の増加など、国保財政の運営面から慎重に検討する。

課長 地域包括ケアシステムによる医療費の抑制効果も分析しきれておらず、治療費用の増加など、国保財政の運営面から慎重に検討する。

質問 石廊崎に10億も投資して駐車場で5,000万円程度の売上を許すような計画ならやめるべきだ。道の駅の湯の花直売所を例に、まちの人々みんなが海と山の魅力を作り出すことを促し産業振興につなげるべきだ。

質問 石廊崎に10億も投資して駐車場で5,000万円程度の売上を許すような計画ならやめるべきだ。道の駅の湯の花直売所を例に、まちの人々みんなが海と山の魅力を作り出すことを促し産業振興につなげるべきだ。

石廊崎オーシャンパーク構想の展望

質問 前梅本町政時に石廊崎ありきで推進していたが石廊崎区の具体的なプランや提案は、10億3,000万円もの投資に見合った企画内容、シミュレーションは、石廊崎区の一社の問題だけではない。公の施設で10億余投資するわけで、町民が参加できる取り組みをすべきだ。駐車場経営中心の考えは見直した方が良い。

質問 脳ドックの助成・糖尿病専門医の確保対策は。

質問 脳ドックの助成・糖尿病専門医の確保対策は。



谷 正 議員

建設二法と

大規模事業との関連



質問 公共工事の品質確保の促進に関する法律、公共事業の入札及び契約の適正化に関する法律や建設業法の改正に対する認識は。

国は建設三法を東日本大震災、予想される南海トラフの大災害における防災・減災や50年を経過している公共施設の老朽化対策等を背景に平成26年に参議院本会議、衆議院本会議において共に全会一致で改正可決した。南伊豆町でも今後各種大規模事業の推進、災害対策や公共施設の老朽化対策が顕著となる。これらについて現状と認識を伺う。

町長 公共工事の品質確保の促進に関する法律は平成17年4月に施行され、平成26年6月にダンピング受注、価格競争、担い手不足や地域の維持管理体制の懸念等を背景に改正された。南伊豆町長

質問 大規模事業推進における財政的充足の考えは。

町長 クラウドファンディング等については指導をいただきたい。

質問 自然を生かした合宿地としての整備・発信の考えは。

豆町でも中央公契連モ^{デル}を運用し、ダンピング受注の防止に努め、設計変更方イドラインの策定を行い、契約内容の透明性の向上や行過ぎた価格競争の是正のため、総合評価方式等、多様な入札契約方式をとつている。

今後は担い手の育成確保、適正な利潤確保や施工時期の平準化等を計画している。

公共事業の入札及び契約の適正化に関する法律においては、低入札価格調査制度及び最低制限価格制度の適切な運用、歩切の根絶には法改正前から取り組み、設計変更ガイドラインを策定し運用している。建設業法については、処遇改善、早期発注や平準化に取り組み、建設業の育成に努める。

レガシーとしての東京オリ・パラの利・活用は

質問 自転車（サイクリング）でのまちづくり・交流の考えは。

町長 東京オリ・パラの自転車競技が伊豆市で開催されるが観光客誘致に繋げるため、静岡県東部地域スポーツ振興協議会のサイクル部や美しい伊豆創造センターのサイクルリゾート伊豆作業部会で様々な取り組みがなされている。伊豆急行ではサイクルトレイン、東海バスではサイクルラックバスの運行が行われている。静岡県においては、自転車走行空間の整備促進を進めている。サイクル振興

町長 本町は温泉、温暖な気候や新鮮な食材等を有し、合宿地の適地と認識している。スポーツだけでなく景観を生かした撮影会や写生等の文化的な合宿も可能と考える。各種の誘致をアピールするため、関係機関へ道路等のインフラ整備の要望活動をサイクリング振興策と平行しながら推進していく。

受入れ施策として本年度から合宿等誘致補助金を新設している。

に向けては、道路等の環境整備やルールづくりが不可欠であり、美しい伊豆創造センターを中心とした広域で検討する。



教育・文化・子育て支援のまちづくり



稻葉 勝男 議員

選挙パブリックの具現化と 新年度予算の取り組み

明るく活気ある まちづくり

質問 「自由にものが言えるまちづくり」を掲げているが、言論の自由が認められている法治国家の日本において、自由にものが言えない事実が有つてはいけない

し、有つたとすれば前町政の時と思うが、我々議員にも責任がある。具体的な内容と今後の対策は。

町長 所信表明で町民の声を町政に生かし、町民が主役のまちづくりに取り組む役



には、前町長のように町民のみなさまの声を直接伺う機会を持ちたいと申し上げました。「自由にものがえられる」の意は、町民のみなさり、町政に反映したいといふことです。現在、庁舎に於て「未来を語ろう」と銘打ち実施しており、現在まで2団体との意見交換を行いました。

町長 本事業については、新年度予算に計上すべく補助金交付要綱等検討を進めている。本事業によるバス路線の維持を図り、高齢者への負担軽減が予測されるため、鉄道利用通学費への補助は対象としない。

質問 自主運行バス負担金が5600万円支出されており、どの程度軽減されるのか。

企画課長 乗降調査により補助金が決定するので現段階では未定だが、多少の軽減には繋がると推測する。

産業振興で基盤の 強いまちづくり

町長 みなさまの税金で負担するため、該当者以外は不公平感を感じるかもしれません。事業目的を「理解いただきたい。

町長 本事業については、新年度予算に計上すべく補助金交付要綱等検討を進めている。本事業によるバス路線の維持を図り、高齢者への負担軽減が予測されるため、鉄道利用通学費への補助は対象としない。

質問 地熱発電事業は住民の声を尊重し再検討、また、中止とも解せる考え方述べていたが9月定例会で、前町長の進めた施策は継続事業として進めるとの答弁だが明確な考えを聞きたい。

町長 当事業は宿泊事業者等から、温泉枯渇、ボーリング調査の騒音等に対する



※1市2町による「広域化み処理」関係にも質問し答弁があった。

質問 通学費の1/2を一律補助する予算は、町単独費で1600万円を見込んでいるが義務教育で無いこと、厳しい財政の中「総花的事業と感じる。不公平を感じ無いよう保育施設利用料のように、所得制限、家庭環境等を考慮した制度とするよう精査検討して実施するべきである。

質問 スピード感を持つて結論を出すことが必要であり、中止した場合補助金等の返還があるのか。

企画課長 平成26年度から各種補助金を活用し事業を推進しているが、返還が生じることはない。

質問 スピード感を持つて結論を出すことが必要であり、中止した場合補助金等の返還があるのか。



渡邊 哲 議員



教育長 町内小、中学校に

質問 町内学校でのいじめの実情と会の役割は。

町内学校での いじめの実情と 会の役割

町長 散策道については、主に河川堤防と思われるががか。

質問 高齢者の健康寿命が叫ばれている。散歩道の整備と健康遊具の設置を進め健康増進に役だててはいかがか。

堤防については県の管理であるため改善場所については県に報告して対応する。健康遊具については、堤防上部は不可能であるため、ふるさと公園等で財政面も含め町民からのご要望を伺いつつ対応する。

高齢者の健康増進のための 散歩道と健康遊具の整備



いじめの実情と会の役割

教育長 当町では中学校では平日朝7時30分頃から8時頃まで、放課後は夏場で6時頃、冬場で4時30分頃となっている。土、日は原則どちらか1日は休みとしているので、教員の最低限度の休暇は確保できていると認識している。保護者の部活動の費用負担がたいへんであるという件については町の補助金として今年度340万円の予算があり負担がきびしいという声は伺っていない。

質問 町内学校でのいじめの実情と会の役割は。

教育長 町内小、中学校に

町長 散策道については、主に河川堤防と思われるががか。

質問 高齢者の健康寿命が叫ばれている。散歩道の整備と健康遊具の設置を進め健康増進に役だててはいかがか。

堤防については県の管理であるため改善場所については県に報告して対応する。健康遊具については、堤防上部は不可能であるため、ふるさと公園等で財政面も含め町民からのご要望を伺いつつ対応する。

要案件がないので開催の実績はない。学校では学期に1回以上調査をする事となっており、把握はできている

ような案件ではない。会については、「いじめ問題対策連絡協議会」、「いじめ問題専門委員会」、「いじめ問題調査会」とあるが、特に重要な要案件がないので開催の実績はない。学校では学期に1回以上調査をする事となっており、把握はできている

町内学校の部活と それに携わる 先生の実情

質問 世間では先生方は土、日まで部活に必要とされ自分の家庭の事までもままならないといわれている。また保護者にしてみれば費用がかかりすぎるという面があるようにいわれているが、当町の実情はいかがか。

教育長 当町では中学校では平日朝7時30分頃から8時頃まで、放課後は夏場で6時頃、冬場で4時30分頃となっている。土、日は原則どちらか1日は休みとしているので、教員の最低限度の休暇は確保できていると認識している。保護者の部活動の費用負担がたいへんであるという件については町の補助金として今年度340万円の予算があり負担がきびしいという声は伺っていない。

おけるいじめについては、各校からの問題行動報告で把握している。平成27年度、平成28年度、中学校13件、中学校9件、29年度10月までに、小学校9件、中学校4件。いずれも生命に係るような案件ではない。会については、「いじめ問題対策連絡協議会」、「いじめ問題専門委員会」、「いじめ問題調査会」とあるが、特に重要な要案件がないので開催の実績はない。学校では学期に1回以上調査をする事となっており、把握はできている

ところである。今後ともいじめを生まない環境づくりに力を入れていく。

質問 認定こども園の避難についておきかせねがいたい。

認定こども園の 避難地

質問 町内学校でのいじめの実情と会の役割は。

教育長 町内小、中学校に

町長 散策道については、主に河川堤防と思われるががか。

質問 高齢者の健康寿命が叫ばれている。散歩道の整備と健康遊具の設置を進め健康増進に役だててはいかがか。

堤防については県の管理であるため改善場所については県に報告して対応する。健康遊具については、堤防上部は不可能であるため、ふるさと公園等で財政面も含め町民からのご要望を伺いつつ対応する。



清水清一議員

質問 指定管理を石廊崎区でつくる法人になつてゐる。

の心配を考慮し凍結となつてゐる。申請の準備作業をしていない。

企画課長 1月プレゼンテーションを終えて、委員の採点の結果を待たないと、まだ石廊崎区に決定したのではない。

質問 上からの新しい道路はいつ開放するのか。

企画課長 終点地点の駐車場等や休憩棟の建築工事に入る、31年4月、オープニングの時期になると思う。

質問 ウォーキング等は、歩く分には歩道があるが。

企画課長 「まつり」などの各種イベントにも同様。今後も、商工会、観光協会など関係する諸団体と連携を図り、地域産業の育成・支援に向けて、積極的に取り組みたい。

企画課長 62局の整備は終わり現状加入率は25%にせまる勢いで動いている。他地域に比べると、加入率としては高い、しかし、さらに次の局舎に移るという状況には至つておらない現状。

質問 NTTの光ファイバーを62局でやつてある、65局67局での考えは。

町長 まち・ひと・しごと創生総合戦略に基づき、健 康づくり、子育て、仕事づくり、移住・定住等幅広い観点から取り組んでいる。

ている。住んでいる人がよくなれば、人がふえてくる。

町長 本町における地場産業としては、第一次産業や観光関連業などになる。県や関係機関との連携を強化し、地場産業の活性化につながる支援体制の構築に取り組んでまいりたい。

質問 石廊崎オーシャンパークをどう地域活性化に結びつけていく予定なのか。

企画課長 地域の区のプレゼンテーションがまだで、1月中に内容の整つたものが出てくると思っている。

企画課長 地域のみな様方は熱発電に対する今年度は県への申請等はしないと解釈してよろしいか。

質問 人口の減少は、消費減少、事業所の減少となつ

地域産業の活性化



定住化に向けた対策

町長 南伊豆東海バスで4月1日以降の定期券購入について、50%の補助となる。

質問 高校生の通学費補助に関する考え方。

みなみいづ元気びと

上賀茂いきいきサロン



私達は上賀茂老人クラブが主体となって13名で毎月1回開催しています。

高齢者の健康増進のため、リンゴ体験、カラオケ、教養講座、等々、そして昼食をとて懇談し、楽しい時を過ごします。上賀茂区にはまだたくさんの対象者がいます。どうぞ皆様の参加を待っています。高齢者のパワーをいかして上賀茂区、広くは南伊豆町を盛り上げましょう。

代表：鈴木久香

お問い合わせ TEL 0558-62-1414

議会一ロメモ

議員の心構え

議員は住民の代表者である。それは住民が考えていること、思い願っていることのすべてを代表することである。地域社会の片隅にいる弱者の声、組織を持たない住民の小さい声、特に声なき声やため息は聞き取りにくい。住民と行政との橋渡しをすべき議員はそうした声を把握してこれを代表し住民の心情をつかんでその心で物事を考えることが大事である。行政に対する苦情が聞かれないからと

いつて住民が行政に関心がないとか、行政が適正に運営されていると考えるのは早計である。「大衆は大知」という言葉があるように、住民は案外よく知つており、行政についてもいろいろと想い、考えており、また学生べき知恵や知識を持つているのである。議員は、常に住民の中にもとびこんで、住民の声や心や知恵をつかみ、それを議員の声、心、そして知恵として力強く代表する心構えが必要である。信頼される行政は議員の活動により左右されるのである。

「議員必携より抜粋」（哲）



1年に4回の
定例会が開かれます。

- 3月定例会（新年度の町予算の審議が主です）
- 6月定例会（町政の進捗状況などです）
- 9月定例会（前年度の町会計の決算審議が主です）
- 12月定例会（町事業の進捗状況の確認などです）

手続きは当日、住所、氏名等の記載で傍聴できます。午前9時30分から開会します。
●お問い合わせは議会事務局へ TEL 0558-62-1414

平安初期の僧、日本天台宗の開祖である最澄の名言の一つ「己れを忘れて他を利する」。己れを忘れて他人のことは、自分を忘れて他人の行為に尽くすとの事。

人間同士が、うまくやつて行く為には相手を尊敬し、気遣う気持ちが大切である。実はそれが一番難しい。

高齢者や身障者にも分け隔てなく、温かい心と手を差し伸べていく事が、豊かな町づくりの原点だと思つ。

しかし、現実を思慮すると、自分を第一に考え、相手を気遣う気持ちは薄れ、過去形となることが多い。

世の中を振り返ると憎しみ合い、争いが絶えない。常日頃から人に接し言葉を交わし合うことは、お互に無限の喜びである。

自身も、そういう人に近づけられるよう精進したい。（比野下）

